
ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА
ПЕРВАЯ  СРЕДИ  РАВНЫХ

Издается с 22 марта 1917 года   Областная газета   Спецвыпуск №1(№25544)   14 января 2012 года   www.orp.orel.ru     orp@orp.orel.ru

ПОСЛЕ РЕВИЗОРСКОЙ 
ПРОВЕРКИ РАБОТЫ МЭРИИ 
ГУБЕРНАТОР ПРИНЯЛ 
КАРДИНАЛЬНОЕ РЕШЕНИЕ 
ПО МЭРУ

стр. 8 >

Революция 
розг

Где тонко, там и врётся?
МЭР ПЫТАЕТСЯ ВЫСТАВИТЬ СЕБЯ ГЕРОЕМ В ДЕЛЕ 
«ОРЁЛГОРТЕПЛОЭНЕРГО»

Чисто 
не 
конкретно

стр. 2 >

Проси-прощай
САФЬЯНОВ ПОСТАВИЛ  МНОГОДЕТНУЮ СЕМЬЮ 
В ОЧЕРЕДЬ НА ЖИЛЬЁ ПОД НОМЕРОМ... 811 стр. 4 >

стр. 6-7 >

За Сафьянова 
работает Путин
ПРИЁМНАЯ ПУТИНА РАЗГРЕБАЕТ ЗАВАЛЫ МЭРА стр. 4 >

СМИ САНКТ-ПЕТЕРБУРГА — О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ 
ВИКТОРА САФЬЯНОВА

НЕЗАВИСИМЫЙ  
ЭКОНОМИЧЕСКИЙ  АНАЛИТИК  
ПОДВОДИТ  ИТОГИ  
ДЕЯТЕЛЬНОСТИ  МЭРА

Питерский след 
стр. 5 >

Екатерина Кошелева

ЗАБИТОЕ СТАРОЕ
Не прошло и месяца, 

как следственный отдел 
Колпинского района воз-
будил уголовное дело по 
статье 293 УК РФ (халат-
ность). Причина — неудов-
летворительное благо-
устройство дворовых тер-
риторий. Потом, если ве-
рить питерскому сайту 
«Фонтанка. Ру.», генерал 
схлопотал строгий выго-
вор от губернатора за ЖК-
Хашные дела.

 Еще тогда в кулуарах 
Смольного говорили, что 
Сафьянову, видимо, не 
сносить головы. Из той си-
туации генерал вышел 
просто — баллотировался 
в депутаты горсовета Ор-
ла, а победив, был выдви-
нут в мэры. 

Прошло два года. Те-
перь на Орловщине мэру 
предъявляются те же пре-
тензии: развал городского 
хозяйства, а за нецелевое 
использование бюджетных 
средств грозит возбужде-
ние уголовного дела. 

Ну просто картина мас-
л о м .  О к а з ы в а е т с я ,  н е 
только у Валентины Мат-
виенко, но и у нашего гу-
бернатора лопнуло терпе-
ние через два года работы 
В и к т о р а  С а ф ь я н о в а  в 
должности мэра. Подчер-
кну, два губернатора из 
разных регионов предъяв-
ляют практически одина-
ковые претензии к генера-
лу Сафьянову. Чудес на 
свете не бывает. Значит, 
так работал, голубь. И ни о 
какой политической по-
доплеке говорить, как это 
пытаются сделать Сафья-
нов и его окружение, не 
приходится. Одна сплош-
ная неудовлетворенность 
результатами его хозяйс-
твенной деятельности. 

Однако мэр не соглаша-
ется и пытается строить 
из себя героя, используя 
военную терминологию. 
Со страниц городской га-
зеты он заявляет: «Лучше 
быть расстрелянным за 
сопротивление, чем пове-
шенным за предатель-
ство!». 

Полноте, генерал! Оч-
нитесь. Вы же не на вой-
не. А если в городе пона-
рыли траншей, так это не 
к войне, и это не окопы — 
это строители коллектор 
прокладывают. Для Заре-
ченского района. Так что 
никто вас ни расстрели-
вать, ни тем более вешать 

не собирается. Я, напри-
мер, просто хочу понять: 
кому или чему вы решили 
сопротивляться-то? Не-
довольству жителей вве-
ренного вам города? Ну 
это же как минимум наив-
но. С кем воюете, гене-
рал? 

Сегодня некоторые за-
щитники из числа вашего 
близкого окружения рас-
сказывают, как вас не лю-
бит областная власть за 
якобы вашу неподкуп-
ность, честность, поря-
дочность и принципиаль-
ность. Тогда скажите: а 
почему вам не верят жите-
ли города и предъявляют 
те же претензии к вашей 
работе, что и губернатор? 
Доверие к вам жители го-
рода оценили на выборах 
в облсовет и Госдуму в 
27%. Думаете, вас оцени-
вают по политической ок-
раске? Успокойтесь, боль-
шинству орловцев глубоко 
безразлично, в какой пар-
тии вы состоите. Народ 
оценивает власть по ра-
боте. А тут, увы, сплошные 
минусы.

Генерал 
печальной карьеры
СНАЧАЛА ПИТЕРСКИЙ, А ТЕПЕРЬ И ОРЛОВСКИЙ ГУБЕРНАТОРЫ 
РАЗОЧАРОВАЛИСЬ В ДЕЛОВЫХ КАЧЕСТВАХ МЭРА

Начну с недалекого прошлого нашего мэра. В 2006 
году Виктор Сафьянов стал главой Колпинского 
района. Это пригород Питера. А уже через два года 
за срыв работ по благоустройству города получил 
публичный разнос от губернатора Валентины 
Матвиенко.

ПЕРСО НАШ

Всем хорош 
генерал, 
только 
хозяйствен-
ник никудыш-
ный

Ирина Васильева

Уважаю. Принимаю. Про-
должаю. 

За все, что делается в 
области, отвечает губерна-
тор, за все, что происходит 
в стране, — президент, за 
все, что случается на небе, 
— Господь Бог. Выходит, не 
так уж это и глобально зву-
чит, как вам кажется. Пото-
му как ответственность за 
происходящее в городе — 
это прописная истина и 
входит в обязанность лю-
бого градоначальника.

Что касается ваших тру-
довых подвигов — об этом 
можно прочитать в других 
материалах этого спецвы-
пуска. Ну а пока кратко по-
пробуем разобраться: что 
сегодня в Орле происходит 
на рынке труда?

Защитники мэра актив-
но пытаются убедить го-
рожан, как замечательно 
мы живем: промышлен-
ность расцветает, инве-
сторы выстраиваются в 
очередь, создаются новые 
рабочие места. Не знаю, 
как вы, господин мэр, а я 
этого не замечаю. Не за-
мечают этого и мои знако-
мые, которые месяцами 
не могут найти себе рабо-
ту в Орле, имея дипломы с 
высшим образованием. 
Но это,  как говорится, 
эмоции. А теперь обра-
тимся к фактам.

Согласно справке, под-
готовленной Управлением 
труда и занятости Орловс-
кой области, в 2010—2011 
годах ситуация на рынке 
труда города оставалась 
одной из самых сложных в 
области. С предприятий го-
рода уволены 3,8 тыс. ра-
ботников, что составляет 
62,2 % общего числа работ-
ников, уволенных с пред-
приятий области. Активи-
зировался отток городской 
квалифицированной рабо-
чей силы за пределы обла-
сти.

Городские безработные 
имеют один из самых про-
должительных периодов 

безработицы: в 2010 году 
— 5,3 мес., в 2011 году — 
5,5 мес. В среднем по об-
ласти тот же показатель 
составляет пять месяцев. 
При этом уровень их тру-
доустройства в течение 
2010—2011 годов снизил-
ся с 44,4% до 43%. Это 
объясняется прежде всего 
сокращением масштабов 
оплачиваемых обществен-
ных и временных работ, ор-
г а н и з о в а н н ы х  з а  с ч е т 
средств, выделенных из 
бюджета города. 

Другими словами, город 
с о к р а т и л  в ы д е л е н и е 
средств, направляемых на 
оплату общественных и вре-
менных работ, благодаря 
которым люди хоть как-то 
могли заработать себе на 
хлеб. И если в 2010 году уча-
стниками таких работ стали 
1, 5 тыс. незанятых и безра-
ботных, то уже в 2011 году 
эта цифра сократилась до 
1, 2 тысячи. 

В 2010—2011 годах в 
бюджете города не было 
даже отдельной статьи для 
финансирования оплачива-
емых общественных работ 
для безработных и ищущих 
работу граждан. Финанси-
рование указанного вида 
работ осуществлялось 
только через МКП (спецав-
тобаза по санитарной очи-
стке города).

Долг по заработной пла-
те в городе составляет свы-
ше 15 млн. рублей. Долж-
никами по заработной пла-
те являются восемь пред-
приятий, из них пять — му-
ниципальные. Такие вот 
трудовые подвиги.

... В конце своей импро-
визированной пресс-кон-
ференции мэр сказал: «Се-
годня я думал: либо я возь-
му шинель и пойду домой, 
либо засучу рукава и пойду 
дальше работать».

…Так, может быть, стои-
ло взять шинель, чем даль-
ше так работать?

ОСТРОВ НЕВЕЗЕНИЯ

Задремал 
под Орлом 
атаман
красивенький
После несостоявшейся сессии горсовета на 
импровизированной пресс-конференции мэр Орла 
Сафьянов сказал: «Я себе поставил такую задачу: за 
все, что делается в Орле, я должен отвечать. Может, 
это звучит слишком глобально, но это так».

(Окончание на 5-й стр.)

Бери шинель, иди домой!
ВЫЙТИ ИЗ СТРОЯ!
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Е ТАКСИСТЫ ПРЕДЛОЖИЛИ ПУТИНУ 
РЕТЬ ЗАКОН «О ТАКСИ»

ТОЛЬКО ВДАЛИ ОТ РОДИНЫ 
ЛАРИСА ХАНАРИНА ПОНЯЛА, 
КАК ТОСКУЕТ ПО ДРУЗЬЯМ 
И ПО РОССИЙСКОЙ 
ДЕЙСТВИТЕЛЬНОСТИ

, притормози!

ЦИФРА

рублей получили судебные приставы 
от реализации имущества должников 
за 11 месяцев 2011 года

54 млн. 744 тыс.

ВИКТОРУ САФЬЯНОВУ ПРЕДЛОЖЕНО ПОКИНУТЬ КРЕСЛО ГРАДОНАЧАЛЬНИКА

Во что обходится сафьяновское мэрство Орлу
Задолженность муниципальных 
предприятий и учреждений на 1.02.2012 г.
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Полина Колесникова

Казалось бы, хоть это 
дело и называют корруп-
ционным, но мало кто из 
обычных горожан разби-
рается в его тонкостях. 
Конечно, неоспоримый 
факт, что по данному уго-
ловному делу проходят та-
кие экс-чиновники, как 
бывший и.о. мэра г. Орла 
Василий Еремин, бывший 
генеральный директор 
М У П П  « О р е л г о р т е п л о -
энерго» Сергей Сенин, 
бывший руководитель Уп-
равления муниципального 
имущества мэрии Борис 
Бочкарев и другие. 

Сейчас мэр Орла Вик-
тор Сафьянов, наверное, 
из популистских сообра-
жений пробует притянуть 
это уголовное расследо-
вание к перечню своих за-
слуг. Смысл его последних 
откровений прессе сво-
дится к следующим дово-
дам: он, Сафьянов, — не-
примиримый борец с кор-
рупцией  — добился воз-
буждения уголовных дел 
против чиновников облас-
тного уровня, лоббировав-
ших некие меркантильные 
договоры с газпромовс-
кой структурой. И он, Са-
фьянов, попал в опалу, от-
казавшись вступать в до-
говорные отношения с той 
с а м о й  г а з п р о м о в с к о й 
структурой.

Берусь аргументиро-
ванно доказать, во всех 
случаях Виктор Сафьянов 
не искренен перед своими 
избирателями, если не 
сказать грубее.

Итак, сразу поясним, 
что уголовное дело по 
«Орелгортеплоэнерго» 
возбуждено не против об-
ластных чиновников, нару-
шивших закон в период 
исполнения этого уровня 
полномочий. В числе фи-
гурантов дела числится 
чиновник с мизерным ста-
жем на областном уровне 
— Василий Еремин, в вину 
ему вменяются события 
двух-, трехлетней давно-
сти. 

«По версии следствия, 
Еремин, исполняя обязан-
ности мэра города Орла с 
мая 2008-го по февраль 
2010 года, при содействии 
ряда должностных лиц ад-
министрации Орла и руко-
водителя открытого акцио-
нерного общества «Орел-
гортеплоэнерго» — пред-
приятия, находящегося в 
собственности города, — 
совершил действия, на-
правленные на необосно-
ванное изъятие имущества 
города. Более 150 объек-
тов движимого и недвижи-
мого имущества, задейс-
твованного в отоплении 
жилого сектора, на сумму 
около 590 миллионов руб-
лей было передано в соб-
ственность «Орелгортеп-
лоэнерго». В дальнейшем 
данное имущество без 
проведения конкурса и на 
заведомо невыгодных для 
муниципального образова-
ния и данного акционерно-
го общества условиях сда-
валось в аренду обществу 
с ограниченной ответст-
венностью «Орелтепло-
газ», возглавляемому ли-
цом, находившимся с Ере-
миным в дружеских отно-
шениях.

В результате совершен-
ных вице-губернатором 
действий существенно на-
рушены права и законные 
интересы муниципального 
о б р а з о в а н и я  ( « Го р о д 
Орел») и открытого акцио-
нерного общества «Орел-
гортеплоэнерго» ввиду не-
дополучения арендных 
платежей за период с сен-

тября 2009-го по январь 
2011 года на сумму более 
300 миллионов рублей, что 
повлекло за собой введе-
ние в отношении «Орел-
гортеплоэнерго» процеду-
ры банкротства».

Хронология тех событий 
Прогнозный план (про-

грамма) приватизации му-
ниципального имущества 
Орла на 2008 год в августе 
того же года выносится 
В. Ереминым на обсужде-
ние депутатов городского 
Совета. В плане числится 
МУПП «Орелгортеплоэнер-
го», которое находится на 
грани несостоятельности. 
Принимая решение, горсо-
вет исходит из представ-
ления (пояснительной за-
писки) о нахождении в хо-
з я й с т в е н н о м  в е д е н и и 
МУПП муниципального 
имущества балансовой 
стоимостью 826,2 млн. 
руб., остаточной — 388,1 
млн. руб. Обратите внима-
ние, имущество, подлежа-
щее приватизации путем 
акционирования, стоит 
всего 388 млн. рублей. 
Между тем подавляющее 
большинство объектов 
теплоснабжения (ЦТП, ко-
тельные, мастерские, скла-
ды и т.п.), которые находи-
лись в хозяйственном ве-
дении МУПП, не являлись 
собственностью МУПП и 
находились в казне муни-
ципального образования.

Но пока не это главное. 
Главное для инициаторов 
сделки — сделать из муни-
ципального предприятия 
коммерческое. Если бы 
пришлось сдавать в арен-
ду имущество МУПП, то 
должны быть организова-
ны торги. Если же это иму-
щество ОАО, то выбор 
арендатора — на усмотре-
ние руководства общества. 
Итак, решение об акциони-
ровании принято. Но для 
отвлечения внимания от 
сути сделки приватизации 
(МУПП —> ОАО) в прессе 
муссируются комментарии 
и интервью Василия Ере-
мина о том, что идет под-
готовка документации к 
проведению конкурса на 
право аренды имущества 
«Орелгортеплоэнерго».

В сентябре 2008 года 
В. Еремин, не ставя в из-
вестность горсовет, издает 
Постановление № 2929 «О 
передаче муниципального 
имущества в хозяйствен-
ное ведение МУПП «Орел-
гортеплоэнерго». Таким 
образом, в находящееся в 
предбанкротном состоя-
нии МУПП было «влито» 
137 объектов муниципаль-
ного имущества на 537,4 
млн. руб. На эту сумму со-
кратилась казна муници-
пального образования. В 
декабре 2008 года В. Ере-
мин издает еще одно по-
становление, в котором 
увеличивает объем муни-
ципального имущества, 
передаваемого в хозяйст-
венное ведение «Орелтеп-
роэнерго» до 149 объектов 
общей стоимостью 579,15 
млн. руб. То есть во время 
процесса приватизации 
МУПП его активы наращи-
ваются еще почти на 600 
млн. руб. за счет изъятия 
имущества из казны.

При этом следует обра-
тить внимание на то, что, 
даже на взгляд дилетанта, 
сами действия и.о. мэра 
законными назвать было 
нельзя. Хотя бы потому, что 
в 2008 г. ноябрьским реше-
нием Орловского горсове-
та №339/643-ГС передача 
муниципального имуще-
ства в хозяйственное веде-
ние тоже должна утверж-
даться депутатами. Но и 
12 января 2009 года Ере-
мин издает еще одно по-
становление «О передаче 
муниципального имуще-
ства» и переводит в «Орел-
гортеплоэнерго» активов 
еще на 10,9 млн. рублей.

Последняя операция да-
тирована 26.02.2009 г., за 
день до официального 
вступления в должность но-
вого губернатора Алексан-
дра Козлова. В этот день 
В. Еремин издает Поста-
новление № 559 «Об усло-
виях приватизации МУПП  
«Орелгортеплоэнерго». 
Этим постановлением по-
ставлена жирная точка в 
деле увода из казны муни-
ципального имущества. 
В. Еремин включает иму-
щество, переданное в хо-
з я й с т в е н н о е  в е д е н и е 
МУПП, в состав имущества, 
включенного в состав под-
лежащего приватизации. 
То есть отчужденное из каз-
ны имущество уже после 
объявленной приватизации 
МУПП в пользу вновь со-
здаваемого ОАО офици-
ально закрепляется в соб-
ственности коммерческой 
организации. 

Далее принятые на рабо-

ту начальником управления 
муниципального имуще-
ства Б. Бочкарев и гене-
ральным директором ОАО 
«Орелгортеплоэнерго» 
С. Сенин выполняют пору-
чение В. Еремина и вопре-
ки интересам муниципаль-
ного образования «Город 
Орел» и ОАО «Орелгортеп-
лоэнерго» заключают дого-
вор на сдачу теплового 
имущества в аренду со 
ставкой 14 млн. руб./ме-
сяц. При этом на получении 
платежей с жителей арен-
датор может зарабатывать 
свыше 100 млн. рублей в 
месяц, а простой расчет 
себестоимости требует ус-
тановления ставки аренд-
ной платы не менее 40 млн. 
рублей в месяц. Именно 
эта разница в ставке арен-
ды на необоснованно изъ-
ятое из муниципального 
образования имущество за 
период с 29.09.2009 г. по 
1.01.2011 г., как повлекшая 

недополучение арендных 
платежей на 878,05 млн. 
руб., вменяется следствен-
ными органами компании 
Еремина.

Таким образом, совер-
шенно ясно, что уголовное 
дело по «Орелгортепло-
энерго» — следствие дея-
тельности бывшего руко-
водства мэрии и ее струк-
тур и относится к периоду 
до прихода в область гу-
бернатора А. Козлова. То 
есть мэр В. Сафьянов иска-
жает факты. 

Теперь о том, кто лобби-
ровал последующие дого-
ворные отношения по по-
воду муниципального теп-
лоэнергетического хозяй-
ства. Как известно, само 
хозяйство изношено, как 
говорится, «до шпента» и 
требует серьезных инвес-
тиционных вливаний. Крик 
по этому поводу поднимает 
накануне отопительного 
сезона 2009—2010 гг. никто 

иной как и.о. мэра В. Ере-
мин, предлагая губернато-
ру в качестве потенциаль-
ного инвестора газпромов-
скую «внучку», ради кото-
рой он и затевал весь сыр-
бор с приватизацией МУП 
«Орелгортеплоэнерго» и с 
последующей заниженной 
арендной платой. 

Губернатор смотрит на 
ситуацию масштабнее и за-
интересован в более высо-
ких гарантиях инвестиций в 
муниципальный тепловой 
сектор. Таким гарантом вы-
ступает Газпром, выражая 
намерения проинвестиро-
вать муниципальную тепло-
энергетическую сеть в об-
щем объеме на 1 млрд. руб-
лей. Соответствующее ра-
мочное соглашение рас-
пространяется и на пери-
од, когда мэром города 
становится В. Сафьянов 
(избран в феврале 2010 г.). 
На днях мэр Орла В. Сафь-
янов сообщил газете «Ком-

мерсантъ» : «Летом 2010 
года мы начали готовиться 
к отопительному сезону, и 
нужно было решать вопрос, 
отдавать ли ОАО структуре 
Газпрома на ее условиях, 
как того хотели областные 
чиновники, или искать го-
роду что-то более выгод-
ное. Я выбрал второй вари-
ант, с этого момента между 
мной и Козловым появи-
лось как минимум серьез-
ное недопонимание… Я ду-
маю, именно с этого начал-
ся мой конфликт с губерна-
тором». Из этой цитаты 
следует единственный вы-
вод: Сафьянов воспроти-
вился заключению догово-
ра с газпромовской струк-
турой, нашел другого парт-
нера, за что теперь и стра-
дает. О том, как обстояли 
дела на самом деле, свиде-
тельствует документ на на-
шем снимке.

В нем опровергаются 
слова мэра Сафьянова. 

Никто иной как он лично и 
та самая газпромовская 
структура, с которой он 
якобы отказался сотрудни-
чать, вполне успешно дого-
ворились вступить в аренд-
ные отношения на 10 лет. 
При этом В. Сафьянов лич-
но взял на себя обязатель-
ства завершить государст-
венную регистрацию объ-
ектов недвижимого имуще-
ства и земельных участков 
и передать их в аренду ООО 
«Орелтеплогаз». То есть 
В. Сафьянов опять сказал 
неправду?

 Недавно «Орловской го-
родской газете» Сафьянов 
представил себя антикор-
рупционным героем: «Це-
лый год ушел на борьбу за 
сохранение муниципально-
го имущества. Возбуждено 
уголовное дело, по которо-
му проходит целый ряд чи-
новников областного уров-
ня». 

Что же на самом деле? В 
действительности же, как 
можно судить по материа-
лам следствия, те обяза-
тельства мэра, о которых 
свидетельствует показан-
ный выше документ, неза-
конны. Значительная часть 
из того имущества, что мэр 
обязуется оформить как 
собственность ОАО «Орел-
гортеплоэнерго», не может 
принадлежать ОАО. Иму-
щество муниципальное (на-
ходится в казне) или вовсе 
бесхозное (не оформлен-
ное в установленном по-
рядке), которое надлежит 
передать в собственность 
города, но никак не отдать 
без законных оснований 
той или иной коммерческой 
структуре.

 Когда ситуация стано-
вится известной губерна-
тору, начинается проверка 
законности формирования 
всего имущественного 
комп лекта самого ОАО 
«Орелгортеплоэнерго». То 
есть то, до чего у самого В. 
Сафьянова за полгода дея-
тельности на посту мэра 
руки так и не дошли. Вскры-
ваются факты, операции, 
документы, свидетельству-
ющие о незаконном уводе в 
2008—2009 гг. городского 
теплоэнергетического хо-
зяйства из казны и муници-
пальной собственности в 
коммерческую структуру. 
Губернатор обращается за 
помощью в правоохрани-
тельные органы и иниции-
рует возбуждение уголов-
ных дел. 

Как же ведет себя в тот 
период мэр Сафьянов?

Газета «Коммерсантъ» в 
то время пишет: «Мэр Орла 
Виктор Сафьянов через 
своего пресс-секретаря 
Надежду Леонову передал, 
что не обращался в право-
охранительные органы с 
заявлением на Василия 
Еремина и переадресовал 
все вопросы по ситуации в 
региональную администра-
цию, воздержавшись от лю-
бых оценок». Откуда же те-
перь у Сафьянова такая 
хлестаковская смелость за-
являть, что он добивался 
уголовных дел и боролся за 
имущество «Орелгортепло-
энерго»?

Итак, миф о Робин Гуде 
Сафьянове не имеет ниче-
го общего с действитель-
ностью. Приписывать себе 
громкие антикоррупцион-
ные дела, спекулировать на 
популизме и провакации 
протестных отношений об-
ластной власти — дело не-
благородное. Не подобаю-
щее, полагаю, мэру и гене-
ралу, апеллирующему по-
нятиями «честь», «чест-
ность», «достоинство» и 
«слово офицера». 

СПАСИТЕ НАШИ УШИ

Где тонко, там и врётся?
МЭР ПЫТАЕТСЯ ВЫСТАВИТЬ СЕБЯ ГЕРОЕМ В ДЕЛЕ «ОРЁЛГОРТЕПЛОЭНЕРГО»

Притчей во языцех 
в последнее время 
звучит информация об 
уголовном деле по ОАО 
«Орелгортеплоэнерго».
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И ЭТО ВСЁ О НЁМ

ИНОГДА ЛУЧШЕ МОЛЧАТЬ

Состояние 
окружающей беды

«Чиновники, находясь на службе, должны работать в интересах и во благо. Забыв по 
большому счету о своих претензиях. Никакого не может быть водораздела: власть и люди 
— это единое целое. Иногда, может быть, некоторые считают, что для них народ, и я 
думаю, это неправильно. У всех отговорок один принцип и одна причина — нет денег, 
поэтому мы не можем решить этот вопрос. Нет желания, ведь средства всегда можно 
найти. Там, где хороший хозяин, хороший руководитель и он своим главным критерием 
считает работу в интересах общества, в интересах людей — там всегда есть результат».

Виктор Сафьянов

Случилось, повстречались чудаки —
Чиновник и с «Протона» слесарюга —
За столиком в кафешке у  Оки,
Разговорились, заценив друг друга.

— Ну что ваш мэр, достаточно силён,
Чтоб кресло удержать своё под задом?
— Да мне и триста лет не нужен он, —
Чиновник отвечал, блуждая взглядом.

Простецкий клерк, бумажку передал
(Без стука не вхожу я к руководству),
Глядишь, под настроение попал...
Пашу не за идею, на живот свой.

— Хвалю, хвалю, ты не из тех, гляжу,
Кто хамами и быдлом массы кличет.
А мэру, тут понятно и ежу,
Пора в казармы либо судом Линча!

— А чем же он тебе не угодил?
Встречались где? А может, знаешь лично?
— Да жёнку мою денежки лишил,
Что б сделал с ним, и молвить неприлично!

Прикинь, торговлю бойкую вела,
Аж две торговых точки на «молочке»!
Сгребли в один момент бульдозера,
А нам двух сыновей кормить и дочку!

— Сочувствую! А мне другая хрень
Давно уже стоит колючкой в горле —
Траншеи роют каждый божий день,
И тёщу через них мою попёрло!

Теперь в Семашку ужины вожу,
Сам знаешь, сколько «бабок» нужно — кучу!
По ней-то я не больно и тужу,
Но зять есть зять, такой вот подлый 

случай!

— Ты это про коллектор золотой?
Трандец теперь Советскому району!
Такого поразрыли, боже ж мой!
Хоть мэр гутарит: всё, мол, по закону.

— Какой закон?! Ты поостынь, браток!
Всё дело лишь в прижимистости 

власти!
Работы субсидируют не в срок,
Без денег и зависло всё, как здрасьте!

— «Резина» всюду, в мусоре Орёл,
Спецавтобазе можно же подкинуть?
Так кто ж «бабульки» выложит на стол?
И первый мэр в просрочках всех 

повинен.

Коллегии-малегии — туфта!
Все бровки хмурить в объектив сумеют!
Речей разгонных мутная вода...
Прожектов — жуть, как у казённой феи!

А денег, типа, нет. Так где ж они?
Давали триста тридцать миллионов!
Дворовым территориям за них
Асфальт давно положен по закону.

Растратили поспешно, кое-как,
А приняли дворов процентов тридцать.
Все остальные признаны за брак,
Недосмотрели должностные лица.

— Тут я согласен. Помнишь тех ребят,
С тройняшками семью? Пять тысяч 

дали!!!
Ну, год ли — полтора тому назад —
Таких нет в мире жлобства аномалий!

И в то же время для своих чинуш
По триста  миллионов из бюджета!
Почти под восемьсот скопилось душ
Для мэра шлифовать Кремля декреты.

С Медведевым помериться решил.
Чья свита больше — мэра? президента?
Чем он и дорог для своих, и мил...
На шею б ему орден с тугой лентой!

Заммэра Данилевская  легко
Не брата, так жену его — бац, в кадры!
И Тишиной дочурка далеко
Продвинута — видать, к Восьмому 

марта...

Да мало ли их, мудрых, центровых?
Им не чета очкарики-всезнайки!
За мамкой,тёткой, дядечкой — прыг, 

прыг...
И в бабочки, куснуть из мэрской пайки.

Весёлые семейки собрались
Под крылышко честняги-генерала.
Не хило протекает у них жизнь,
А им «бабла» всё мало, мало, мало!

— Да, вроде бы на вид и генерал
с ухватками капральскими в режиме,
Где за авралом следует аврал,
А как пикет, так нет его в помине.

Ты видел, чтоб он к людям выходил
Там, где, в натуре, жить  уж нету мочи?
Пробежек акромя, вот там он был...
Высокомерен, стало быть, и очень!

О ПАТП и речи больше нет...
Задолженности, типа, его кредо.
Он твёрд и мрачен, он в расцвете лет,
Наш генерал, не  одами воспетый.

С маршрутками чего поначудил!
Вишь, много их, мешают ему, значит...
Его бы воля,  он бы сократил,
Как льготникам проезд к дешёвым 

дачам.

С него пример берёт и свита вся.
Все тугодумят, брезгуют народом.
Что взять с него? Как Н2О с гуся...
Другой придёт, враз сменится и мода.

— Так в чём его правления успех?
Кому така-сякая прибыль вышла?
А может, мы и дел не знаем всех
Про бизнес скалозубов, рубль им 

в дышло!

— Не видит, что ли, сам, что не горазд
Такой махиной, как наш город, править?
 — Скорей всего, он просто из тех каст,
Что слепы и глухи от тяги к славе.

Худая слава, добрая — попрёт!
Важнее эпатаж, как у артиста!
А может, зашифрованный он «крот»,
Под дудочку играет коммунистов?

— Да нет, какой там, к чёрту, коммунист!
То занирванит, в облаках витая,
То забузит... Нечитаный он лист...
Кто хочет, бога ради, пусть читает!

— Не хочешь ли сказать, что самодур
Почти два года управлялся властно?
— Сам, что ль, не видишь? Оттого и хмур,
Что только его свита с ним согласна.

Допили «кофе». К берегу Оки
Уже друзьями вышли продышаться.
Наш мэр от диалогов от таких
Не покраснеет даже. Правда, братцы?

ТЕТ-А-ТЕТ

Много диалогов у Оки...
Разве не слыхали вы таких?
Александр Эйснер

— Обеспечить увеличение количества рабочих мест 
за счет более активного привлечения инвестиций в 
орловскую промышленность, строительство и город-
скую инфраструктуру, рациональное использование 
существующих промышленных площадей.

— Малому бизнесу — свободу экономического раз-
вития. Администрации города значительно увеличить 
объемы софинансирования в Федеральной програм-
ме поддержки малого и среднего бизнеса. Обеспече-
ние гарантий по предоставлению налоговых льгот.

Инициирован передел на рынке автопассажирс-
кого транспорта. Распоряжение мэра было впо-
следствии отменено.

Перенос более 300 торговых мест с территории 
пер. Рыночного в никуда, без строительства и пре-
доставления новых мест для торговли.

— Наша задача — в течение двух лет удвоить бюд-
жет г. Орла и обеспечить его рациональное расходо-
вание.

— Эффективное использование муниципальной 
собственности.

Провал федерального партийного проекта «До-
роги «Единой России» из-за несвоевременной под-
готовки проектно-сметной документации и конкур-
сных процедур. Мэрия г. Орла сократила объемы фи-
нансирования при утверждении плана ремонтируе-
мых территорий.

— Создание прозрачной и эффективной системы 
управления жилищно-коммунальным хозяйством.

— Установление жесткого контроля за работой уп-
равляющих компаний в интересах жителей города.

— Наведение порядка в оплате за электроэнергию в ме-
стах общего пользования, организацию перерасчетов.

Не выполнены публичные предвыборные обеща-
ния решить проблему оплаты электроснабжения в 
местах общего пользования.

Забыты обещания урегулировать тарифную поли-
тику в отношении пользования лифтами для жильцов 
первых этажей и жильцов малоэтажных подъездов.

— Помощь молодым людям в трудоустройстве.
— Налоговые льготы работодателям.

Увеличение административно-управленческого 
аппарата администрации г. Орла до 750 штатных 
единиц, расходы на содержание аппарата прибли-
зились к 300 млн. рублей.

— Строительство детских садов, спортивных комп-
лексов в новых районах, используя все возможности 
финансирования

По вине администрации города депутатские на-
казы на работы по благоустройству дворовых тер-
риторий, ремонт детских и спортивных площадок 
выполнены на 16 %.

Из предвыборной программы: Из реальной жизни:



Екатерина Петрова

Мэр города не пропу-
стил такое событие и лич-
но приехал в роддом с по-
дарком — ... двухместной 
коляской. Наверное, по 
неопытности он полагал, 
что трое новорожденных 
разместятся и в коляске 
для двойняшек: в тесноте, 
да не в обиде.

Правда, на волне обще-
го восторга и под вспыш-
ками фотокамер он ещё 
пообещал, что поможет 
малообеспеченной семье 
с жильём. Это было очень 
кстати, ведь Корнеевы жи-
вут в квартире вместе с 
родителями — всего де-
вять человек.

Через несколько дней 
после выписки глава мно-
годетной семьи Денис 
Корнеев заглянул к Викто-
ру Сафьянову.

— Виктор Викторович 
сказал мне, что нашим 
вопросом плотно занима-
ется и в течение года он 
будет решён. И что он сам 
придёт к нам в гости,  — 
говорит Денис. — Но сло-
ва своего  он не сдержал. 
Ни жилья, ни мэра мы не 
увидели. Нас даже в День 
матери никто не поздра-
вил, никто не пригласил на 
праздник, хотя мы много-
детная семья.

Обещание закончилось 
тем, что семья Корнеевых 
получила официальное 
письмо из администрации 
города, где сообщалось, 
что она признана мало-
обеспеченной и нуждаю-
щейся в улучшении жи-
лищных условий. Корнее-
вых поставили на очередь 
под номером ... 811. А в 
качестве материальной 
поддержки администра-

ция города выделила Кор-
неевым... 5 тысяч рублей.

Даже в такой мелочи, 
как возможность пользо-
ваться бесплатной молоч-
ной кухней, тройняшкам 
было отказано. Аргумент 
п р о с т о  у б и й с т в е н н ы й :  
глава семьи — предприни-
матель, декларационные 
доходы у него большие, а 
значит, человек небедный 
и денег у него предоста-
точно. Но Денис работает 
по упрощённой системе 
налогообложения, то есть 
его декларация о доходах 
— это суммарный приход 
денег для расчёта налога, 
но есть ещё и расходы, ко-
торые вычитаются из этих 
доходов. Эта разница и 
есть собственный доход 
предпринимателя. 

Но, видимо, глава горо-
да не интересовался дея-
тельностью, в том числе 
доходами, предпринима-
телей мелкого и среднего 
бизнеса, иначе он бы знал, 
что многие из них едва 
сводят концы с концами. 
Денис тоже весьма скром-
ный и, к сожалению, не 

очень успешный предпри-
ниматель, который в на-
стоящее время уже завер-
шил свою хозяйственную 
деятельность.

Администрация города 
экономит на маленьких 
(кстати, нуждающихся в 
серьёзном лечении) де-
тях, но при этом не обре-

меняет себя подсчётами 
расходов на другие «важ-
ные» государственные де-
ла. 

К примеру, 63 миллиона 

рублей, которые уходят на 
покупку Дворца культуры 
«Металлург», можно было 
потратить на социальное 
жильё, сократив льготную 
о ч е р е д ь  н а  н е с к о л ь к о 
счаст ливых семей. Или по-
строить детский сад на 
Наугорке,  средства на 
строительство которого 
даёт область. Или просто 
помочь материально де-
тям-инвалидам, детям из 
бедных семей. Но почему-
то мэрия экономит имен-
но на самых нуждающихся 
и самых беззащитных го-
рожанах.

На днях мы узнали при-
ятную новость: семье Кор-
неевых выделена кварти-
ра в микрорайоне Заре-
ченский.  Руку  помощи 
многодетной семье протя-
нули губернатор Орловс-
кой области и руководство 
ОАО «Орёлстрой». Они ре-
шили приобрести жильё «в 
складчину», потребовав   
часть средств и с главы го-
рода.

Но, как ни удивительно, 
мэр не принял это предло-
жение с восторгом. Ока-

залось,  что ему нужны 
с р е д с т в а  н а  д р у г и е 
«серьёзные» мероприя-
тия. Например, на созда-
ние единого центра мони-
т о р и н г а ,  к о т о р ы й  м э р 
«подсмотрел» во время 
поездки в Китай (кстати, 
путешествие в Поднебес-
ную империю было орга-
низовано за счёт средств 
городского бюджета). Есть 
информация и о планиру-
емой покупке санатория-
профилактория «Мценск». 
Вроде приобретение это 
для горожан, но смогут ли 
там отдыхать и лечиться  
учителя, медики, водите-
ли, продавцы? За собст-
венные средства вряд ли.

Но какие бы аргументы 
ни выставляла мэрия в 
пользу тех или иных «не-
обходимых горожанам» 
проектов — они не пере-
весят жизнь, здоровье и 
элементарные человече-
ские условия для детей. И 
о какой заботе можно го-
ворить, если  даже на мо-
локе для трёх малюток мэ-
рия не брезгует эконо-
мить.
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ЗАКАТ СОЛНЦА ВРУЧНУЮ

ЗА НАШЕ СЧАСТЛИВОЕ ДЕТСТВО

За Сафьянова 
работает Путин
ПУТИНСКАЯ ПРИЁМНАЯ РАЗГРЕБАЕТ ЗАВАЛЫ МЭРСКОЙ РАБОТЫ

ВИКТОР САФЬЯНОВ ПОМОГ МНОГОДЕТНОЙ СЕМЬЕ  С ЖИЛЬЁМ, ПРЕДОСТАВИВ ЕЙ МЕСТО 
В ОЧЕРЕДИ ПОД НОМЕРОМ... 811

Отец 
многодет-
ной семьи 

Денис 
Корнеев:

— Мы 
поверили 

мэру 
города, но 

ничего от 
него не 

дождались. 
Нам отказа-

ли даже в 
помощи 

патронаж-
ной сестры

Александр 
Лабейкин, 
председа-

тель Обще-
ственной 

приемной 
Путина: 

— Премьер-
министр 

решает 
конкретные 

проблемы 
горожан 

вместо мэра

Обещали – умилялись, 
подсчитали – разрыдались
КАК МЭР ПОВЫСИЛ ЗАРПЛАТУ УЧИТЕЛЯМ
Градоначальник не сдержал своего слова, обещав 
повысить заработок педагога в среднем 
на 25 процентов.

В марте исполнится два года с тех пор, как в 
молодой орловской семье Корнеевых родились 
мальчики-тройняшки.  К этому времени молодые 
родители уже воспитывали двух девочек, поэтому 
дружная семья Корнеевых сразу выросла до семи 
человек.

         

всего: 7516

в том числе по муниципальному образованию 2944, или 40%

«Город Орел»
из них:
жалобы по вопросам жилищного хозяйства 670
коммунального хозяйства 427
труд и зарплата 115
законность 228

здравоохранение 293

воспитание и обучение 79

культура, ФК и спорт 83

торговля и общепит 19
транспорт 71
соцобеспечение 670
охрана окруж. среды 6
промышленность 15

другие вопросы 259

Заместитель пред-

седателя Обществен-

ной приемной Вален-

тина Гришина:

—  Второй год нас ли-

хорадит. Весь негатив, 

накопившийся в хожде-

н и я х  п о  к о р и д о р а м 

местной власти, вылива-

ется на нас, на партию, 

на Путина… Вот Путин 

сказал по телевизору, а 

что делается у нас конк-

ретно? Как назло, обыч-

но бывает перед выбора-

ми:  то проездных для 

пенсионеров не хватит, 

то красные квитанции по 

оплате ЖКХ придут… 

— Кто стремится по-

пасть на прием к вам?

— Примерно полови-

на посетителей — люди 

старшего возраста. В 

числе двух тысяч чело-

век, принятых в 2011 го-

ду, — 942 пенсионера, 

440 работающих. Из них 

70% — жители г. Орла.

— По каким вопро-

сам обращаются?

— В основном жилищ-

но-коммунальные про-

блемы: крыша течет, во-

доснабжения нет, счета 

на оплату услуг непо-

мерно велики. Кто-то 

просит помочь с лекар-

ствами. Другие отчая-

лись переселиться из 

аварийного жилья.

Татьяна Зеленкова 

(Артельный, д. 4) просит 

помочь сделать ступень-

ки в подъезд(!) Я позво-

нила в ЖРЭУ-4, и там 

обещали помочь.

— Почему обраща-

ются к вам с такими 

вопросами?

— Горожанам надоели 

отписки:      станьте на 

очередь, обратитесь в 

организацию... Их не по-

сылают на улицу, их от-

сылают к законам, но по 

существу — отказыва-

ются принимать любое, 

даже пустяковое, реше-

ние. Мэрия просто сва-

ливает свою работу на 

других.

— Как вы решаете 

такие вот «коммуналь-

ные» проблемы?

— Если вопрос по 

стоимости услуг ЖКХ, 

то звоню в управляю-

щие компании. Добива-

юсь объяснения цен на 

их услуги, обоснования 

с у м м ,  т р е б у е м ы х  с 

гражданина (обычно 

пенсионера). Там ссы-

лаются на своих же ра-

ботников: это упустили, 

то зависло, там посчи-

тали неточно. Чего уж 

там может добиться 

простой человек, если 

авторитет приемной 

Путина с трудом проби-

вается через бюрокра-

т и ч е с к и е  п р е п о н ы . 

Иногда отправляем по 

30 запросов в день. 

Ощущение такое, что 

проблем у горожан при-

бавляется с каждым ме-

сяцем.

Жалуясь на ужасное 
отношение к своим 
нуждам, орловчане 
предпочитают напрямую 
обращаться в 
Общественную приемную 
Путина. Избегая 
мытарств по коридорам 
городской 
администрации, они 
записываются в очередь 
к премьер-министру.

Михаил Изволов

Перед Новым годом 

председатель Орловс-

к о й  р е г и о н а л ь н о й  

Общес т венной прием-

ной Александр Лабей-

кин назвал цифру жи-

телей Орла, обратив-

шихся на прием в 2011 

году. 1280 человек ре-

шали свои проблемы 

не в мэрии, но с  депу-

татами Госдумы РФ, 

областного и город-

ского Советов.

— Я принял в минув-
шем году 485 человек, и 
большинство из них — 
орловчане. Например, 
совсем недавно обраща-
лась к нам Татьяна Ряза-
нова с улицы Салтыкова-
Щедрина, 17. Просила 
построить детскую пло-
щадку. Нашли исполните-
лей — сделают в 2012 го-
ду. Но разве это пробле-
ма приемной Путина? За 
это в районной, город-
ской администрациях чи-
новники жалованье полу-
чают. 

Три тысячи жалоб 
губернатору 

СПРАВКА 
 За 2011 год в администрацию 

Орловской области  поступило жалоб 
(заявлений, предложений)

Михаил Кузнецов

Получилось хитро: по от-
четности в аккурат 25% по-
лучается по школам. Даже 
50% и 80% кое-где вырисо-
вываются, но не всем такое 
счастье. Есть школы, где за-
рплата недотянула до уров-
ня прошлого года, есть и та-
кие, в которых она умень-
шилась! Вот МОУ «Лицей № 
22»: в четвертом квартале 
2010 года средняя зарплата 
учителя была 15842 руб., а в 
2011-м — 14265 руб. (за тот 
же период). Исключение? 
Как бы не так! В МОУ «Сред-

няя школа № 46» зарплата 
упала сразу на 25 процен-
тов (по сравнению с тем же 
четвертым кварталом 2010 
года).

К сожалению, о вырав-
нивании зарплат речи не 
идет. Дисбаланс доходов 
педагогов в разных школах 
даже увеличился. Учитель 
из 48-й школы получил в 
среднем девятнадцать ты-
сяч рублей, а из 12-й шко-
лы — еле-еле дотянул до 
четырнадцати.

Стыдно перед учителями 
за Сафьянова. Непедаго-
гично как-то получилось. 

Наименование учрежде-
ний

Среднеме-
сячная зара-
ботная пла-
та учителей 
за IV квартал 
2010 г. (руб.)

Среднеме-
сячная 
заработная 
плата 
учителей за 
IV квартал 
2011 г. (руб.)

У в е л и -
ч е н и е 
(%)

МОУ «Вечерняя открытая 
(сменная) общеобразова-
тельная школа № 47»

14791 14985 1,3

МОУ «Лицей № 32» 13015 15713 20,7

МОУ «Лицей № 22» 15842 14265 -    10,0

МОУ «Средняя общеобра-
зовательная школа № 12»

12323 14031 13,9

МОУ «Средняя общеобра-
зовательная школа № 13»

14031 16790 19,7

МОУ «Средняя общеобра-
зовательная школа № 24»

13444 13643 1,5

МОУ «Средняя общеобра-
зовательная школа № 25»

12889 14033 8,9

МОУ «Средняя общеобра-
зовательная школа № 26»

12442 15098 21,3

МОУ «Средняя общеобра-
зовательная школа № 46»

22218 16714    -24,8

МОУ «Средняя общеобра-
зовательная школа № 6»

18364 18007 -1,9

МОУ «Средняя общеобра-
зовательная школа № 7»

14635 15538 6,2

Вот выборочные результаты повышения 

заработной платы по школам города Орла:

Проси-прощай
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И ведь что характерно, в 
оценке деятельности мэра 
единодушны все политиче-
ские силы. Будь то едино-
россы, которые на днях ис-
ключили В. Сафьянова из 
своей партии за экономи-
ческий развал города. Или 
беспартийные, коих боль-
шинство среди жителей, 
забрасывающие жалобами 
на мэрию губернатора, Ад-
министрацию Президента 
РФ, правительство, мини-
стерства, прокуратуру, об-
щественные приемные. 
Коммунисты с завидной ре-
гулярностью публикуют в 
газете «Орловская искра» 
свой критический взгляд на 
деятельность мэрии под 
руководством Сафьянова.

Практически в самом 
начале вашей работы на 
посту мэра, когда вы еще 
толком и рукава засучить 
не успели, коммунисты 
уже писали: …тем време-
нем народ постигло разо-
чарование. Слишком быс-
трое, но и слишком позд-
нее. В мэре Сафьянове. 
На публичных слушаниях 
люди посетовали: «После 
Касьянова хоть Александ-
ровский мост остался…» 
(«ОИ» № 45, 2010 г. «Кто 

у нас в городе клоун?»).

По мере продолжения 
вашей деятельности на 
благо жителей города про-
должалась и ее оценка.

…Следующий админи-
стративный эпизод дея-
тельности Сафьянова — 
начало июля 2010 года, 
переулок Рыночный и Ле-
вый берег Оки. Здесь на-
чалом конфликта послу-
жило постановление ад-
министрации города Орла 
о запрещении торговли на 
этих улицах. Предприни-
м ат е л и ,  к о т о р ы е  в е л и 
здесь торговлю более де-
сяти лет, отказались вы-
полнять решение мэра... 
Поясняя, что уходить им 
некуда, надо кормить се-
мьи. 

Мэрия посылает на Цен-
тральный рынок армию 
мелких и средних чинов-
ников, автобус с ОМОНом 
и прочую милицию... Толь-
ко Сафьянов взял на себя 
грех бросать милицию и 
тяжёлую технику против 
женщин. («ОИ», №4, 2011 

г. «Кричу, разойдись!»).

После прочтения этой 
статьи возникает вопрос: 
это и есть ваша политика 
по созданию новых рабо-
чих мест? Или так выража-
ются одни из лучших ва-
ших качеств — честность и 
принципиальность?

ГЛАВНЫЙ ТОРМОЗ

Ну что ж, смотрим даль-
ше, как мэр решает про-
блемы города.

…В Орле конфликт не-
зависимых автоперевоз-
чиков и мэрии длится уже 
более полугода. Мэрия 

провела конкурс, на кото-
р о м  п о б е д у  о д е р ж а л и 
близкие к ней бизнесме-
ны. Кроме того, маршрут-
ная сеть была искусствен-
но урезана практически на 
40%. Автоперевозчики в 
ответ провели несколько 
акций протеста и обрати-
лись в прокуратуру, ФАС и 
в суд. Везде сходные про-
блемы. Условия конкур-
сов, по их словам, пишут-
ся в расчёте на то, чтобы 
победили крупные пере-
возчики, аффилирован-
ные с местными чиновни-
ками.

Л и х о м у  к а з а ц к о м у 
«почётному» атаману, по 
совместительству мэру 
Орла, Виктору Сафьянову 
органы специальной ком-
петенции не дали, образ-
но говоря, «порубать шаш-
кой». Именно так воспри-
нимается простыми людь-
ми его стиль управления. 
На этот раз наскоком из-
гнать «лишних» маршрут-
ных перевозчиков в непо-
нятно чьих интересах, как 
это получилось с предпри-
нимателями из Рыночного 
переулка, не получилось… 
(«ОИ», №45, 2010 г. «Ге-

н е р а л ь с к а я  г в а р д и я 

дрогнула»).
Ну что, господин мэр, 

вы до сих пор продолжае-
те считать, что все претен-
зии к вам необоснованны? 
Тогда продолжим.

ДОРОГИЕ БРОДЯГИ

Под Новый год Орловс-
кая городская админист-
рация объявила аукцион 
на обеспечение горячим 
питанием в следующем 
году наиболее социально 
незащищенных жителей 
областного центра и вы-
делила на это дело целых 
два миллиона рублей.

Уточню, на манну не-
бесную от власти, соглас-
но постановлению горсо-
вета, могут рассчитывать 
граждане, у которых сред-
недушевой доход ниже ус-
тановленного прожиточ-
ного минимума по Орлов-
ской области, а именно: 
одинокие граждане и без-
детные супружеские па-
ры, утратившие способ-
ность к самообслужива-
нию и самообеспечению 
вследствие болезни или 
преклонного возраста; ин-
валиды 1 и 2-й групп; 
граждане пенсионного 
возраста,  получающие 
минимальную пенсию; се-
мьи, имеющие детей-ин-
валидов, а также много-
детные и неполные семьи; 
беременные женщины и 
кормящие матери, не име-
ющие средств к существо-
ванию;  дети-сироты и 
граждане, попавшие в экс-
тремальные ситуации.

Таковых сафьяновские 
счетоводы насчитали на 
весь город аж двести че-
ловек. Но и этим двумстам 
особенно губы раскаты-

вать не надо, ибо кормить 
обедами их начнут с фев-
раля и по декабрь 2011 го-
да по цене сорок три руб-
ля (запомните эту цифру) 
и только по рабочим дням 
— в выходные и праздники 
городская администрация 
установила разгрузочные 
дни. Ибо совесть надо 
иметь: чиновники тоже 
люди, им по выходным и 
праздникам отдыхать нуж-
но.

А  т е п е р ь  в н и м а н и е ! 
Почти ту же самую сумму 
— один миллион восемь-
сот тысяч рублей горад-
министрация выделила на 
отлов и утилизацию бро-
дячих собак в количестве 
3211 хвостов и 601 кошку 
(почувствуйте, какая точ-
ность!).

Простым делением уз-
наём, что местным «шарико-
вым» отстёгивается по 472 
рубля за «хвост», что равно 
10 обедам малоимущему че-
ловеку…(«ОИ», № 52, 2010 

г. «Манна небесная от мэ-

ра»).

Теперь вы мне верите, 
товарищ генерал? Так что 
же у нас в итоге получает-
ся? Областная власть, жи-
тели города и, вот пара-
докс, и единороссы, и их 
оппозиция пытаются вам 
объяснить, что нельзя ра-
ботать так, как вы. И не-
льзя нормально жить там, 
где вы работаете. Вы до 
сих пор не можете понять, 
что не могут все вокруг вас 
врать, как не можете и вы 
один говорить правду. 
Иначе это смахивает на 
диагноз. И, к вашему со-
жалению, думаю, далеко 
не утешительный.

Ну и в заключение хочу 
еще раз поговорить о ва-
шей честности.

ПРОЩАНИЕ                      
С «РОДИНОЙ»

Сегодня вы рассказы-
ваете нам о том, что всег-
да выступали против сно-
са кинотеатра «Родина». В 
этом-де и заключается од-
на из основных причин 
разногласий с губернато-
ром. Но позвольте с вами 
не согласиться. Давайте 
отмотаем время назад и 
посмотрим, что об этом 
писала коммунистическая 
пресса еще в самом нача-
ле этой занимательной ис-
тории.

Орловская мэрия в оче-
редной раз рассматрива-
ет проект сноса кинотеат-
ра «Родина». 2 декабря 
2010 года в управлении 
архитектуры орловской 
мэрии состоялся градо-
строительный совет. Слав-
ная орловская мэрия не 
сочла нужным пригласить 
средства массовой ин-
формации на сей совет, о 
чём в сердцах признался 
сам ведущий — главный 
г о р о д с к о й  а р х и т е к т о р 
А. Берсенев…

Кинотеатр «Родина» яв-

ляется памятником архи-
тектуры регионального 
значения эпохи конструк-
тивизма, которых, по сло-
вам начальника общества 
охраны памятников В. Лив-
цова, нигде не осталось, 
кроме как в Орле. Правда, 
советник мэра Ливцов, в 
общем-то, не возражал 
против сноса памятника. 
Советник мэра также не 
возражал против запре-
щённой законом застрой-
ки в заповедной зоне вок-
руг кинотеатра.

Гл а в н ы й  а р х и т е к т о р 
«Орелгражданпроекта» 
Владимир Горлов расска-
зывал присутствовавшим 
про «странную дыру» на 
месте, где он спроектиро-
вал центр, про «несерьёз-

ность» и «неоправдан-
ность», про то, что «памят-
ник не есть вещь нетрога-
емая», что «памятник не 
того класса, чтобы за него 
биться», что «многие па-
мятники попали в этот 
разряд просто так». В кон-
це концов архитектор на-
столько разгорячился, что 
сделал предположение, 
что люди, включившие 
здание кинотеатра «Роди-
на» в памятник, «небез-
грешны» и могли ошибить-
ся.

Разгорячённого коллегу 
остановил Владимир Фо-
мин словами: «Володь, ак-
куратнее с выражениями, 
а то обвинят в вандализ-
ме». Надо сказать, этот 
самый честный человек 
горячо отстаивал проект, 
говорил ещё разные сло-
ва, вроде «...бардак вас 
устраивает», с обращени-
ем к депутатам. Архитек-
тор, видимо, подзабыл, 
что за бардак в городе от-
вечает славный почетный 
казацкий атаман, по сов-
местительству мэр города 
Сафьянов… («ОИ», №49, 

2010 г. «Снести «Роди-

н у »  в  у г о д у  о л и г а р -

хам?»).

Так против кого же вы-
ступает наш бравый гене-
рал? Против своих же со-
ветников? Тогда при чем 
здесь расхождение взгля-
дов с губернатором, чест-
ный вы наш?

А вот и еще эпизод:
. . .Одним из главных 

обещаний мэра во время 
выборов было решить са-
мую зловещую городскую 
проблему — с платой за 
электроснабжение мест 
общего пользования. На 
выборах он договорился 
до того, что вообще отме-
нит эту плату, потому что в 
Питере её нет. Сама слы-
шала на его встрече с жи-
телями... И что же? При-
шёл к власти — и о про-
блеме словно забыл… 
( « О И » ,  № 4 7 ,  2 0 1 0  г. 

«Подсказки мэру дает 

жизнь, но он упорно их 

не замечает»).

Однажды наш мэр ска-
зал: «Но я никогда вас не 
обманывал и обманывать 
никогда не буду. Если я это 
допущу, я этого себе не 
прощу никогда».

...У меня к вам остался 
только один вопрос: вы 
себя уже простили?

Генерал...
Продолжение.  

Начало на 1-й  стр.

Предприни-
матели 

Центрального 
рынка 

пытаются 
отстоять свои 

права

ПЕРВЫЙ ОПЫТ

Питерский след Сафьянова
09.02.2007 г.
Сотрудники прокуратуры 

побывали в четверг в слу-
жебном кабинете замести-
теля главы администрации 
Колпинского района Петер-
бурга Ивана Мушкета — 
бывшего начальника Санкт-
Петербургской таможни.

26.08.2008 г.
Бывший генерал МЧС 

потерял 116 миллионов 
бюджетных рублей. Главе 

Колпино Виктору Сафьяно-
ву публично объявлен стро-
гий выговор.

23.09.2008 г.
Главе района Виктору 

Сафьянову грозит провер-
ка со стороны КУГИ, так как 
от сдачи помещений в 
аренду городской бюджет 
недополучил почти 28 млн. 
рублей. Господин Сафья-
нов уже был предупрежден 
губернатором города о 

персональной ответствен-
ности за плохое хозяйст-
вование, теперь ему пред-
стоит убедить главу Смоль-
ного в том, что он исправ-
ляется.

08.12.2008 г.
ГУВД Петербурга рас-

следует несколько уголов-
ных дел о хищениях бюд-
жетных средств в Колпин-
ском районе, которым ру-
ководит экс-глава регио-
нального МЧС Виктор Са-
фьянов. По предваритель-
ным данным, сумма «осво-
енного» чиновниками пре-

вышает 30 миллионов руб-
лей.

06.01.2009 г.
Глава Колпинского рай-

она Виктор Сафьянов обза-
велся квартирой за счет де-
тей из туберкулезной «ком-
муналки».

20.03.2009 г.
По данным комиссии, в 

2007 году «Ижора Профи», 
заключив с колпинским 
жил агентством два конт-
ракта на общую сумму 23 
миллиона 228 тысяч 800 
рублей, выполнила работы 
с существенными недодел-

ками. Однако ответствен-
ные чиновники безропотно 
подписали акты о приёмке  
и, если верить ревизорам, 
щедро рассчитались с хал-
турщиками. Мало того: уч-
редивший «Ижору Профи» 
Дмитрий Бурков был назна-
чен заместителем главы 
Колпинской районной ад-
министрации.

17.04.2009 г.
В письме губернатору 

Санкт-Петербурга глава 
администрации Колпин-
ского района Виктор Са-
фьянов заявил, что на бла-

гоустройство дворовых 
территорий в текущем го-
ду выделено из городского 
бюджета 24 миллиона руб-
лей. Одновременно на-
чальник местного ГУЖА ут-
верждает, что оплачивать 
работы нечем.

18.11.2009 г.
Глава администрации 

Колпинского района Петер-
бурга Виктор Сафьянов мо-
жет стать мэром Орла.

СМИ Санкт-Петербурга о деятельности Виктора 
Сафьянова на посту главы администрации 
Колпинского района.

У нашего мэра 
уже был 

печальный 
опыт вхожде-
ния во власть



Александр Айвазов

ЗА ЧУЖОЙ СЧЁТ

В силу своей профес-
сии экономического ана-
литика в первую очередь 
стал разбираться с эко-
номическими показате-
лями работы городской 
администрации, и, так 
как я лично неплохо знал 
предыдущих мэров Ка-
сьянова и Еремина еще 
по старой предпринима-
тельской деятельности, 
а Сафьянова не знал во-
обще, то попытался 
сравнить итоги деятель-
ности администрации 
нового мэра с работой 
его предшественников.

На первый взгляд, 
экономические резуль-
таты деятельности ад-
министрации Сафьяно-
ва явно лучше, чем его 
предшественников. Но 
это только на первый 
взгляд. Чем глубже я ко-
пался в экономических 
показателях и чем боль-
ше находил всякой ци-
фири, характеризующей 
деятельность новой ад-
министрации, тем боль-
ше убеждался в крайней 
неэффективности ее 
деятельности. Ну, посу-
дите сами, доходы го-
родского бюджета дей-
ствительно выросли 
почти в 1,5 раза, но при 
этом субсидии, субвен-

ции и безвозмездные 
перечисления из облас-
тного бюджета в бюджет 
города Орла выросли 
почти в два раза — 
с 961 млн. рублей (2008 г.) 
до 1803 млн. рублей 
(2011 г.). А всего почти 
за два года работы Са-
фьянова мэрия получи-
ла из областного бюд-
жета 3,1 млрд. рублей.

Таким образом, ос-
новной рост поступле-
ний в городской бюджет 
был осуществлен не за 
счет более эффективной 
работы новой админист-
рации, а за счет резкого 
увеличения дотаций из 
федерального и област-
ного бюджетов. При 
этом городская админи-
страция в первую оче-
редь старалась не за-
быть про себя любимую. 
Расходы на ее содержа-
ние выросли в 1,5 раза 
— с 245 млн. рублей 
(2008 г.) до 369 млн. руб-
лей (2011 г.). А вот еще 
цифры, подтверждаю-
щие заботу администра-
ции о себе любимой: по 
официальным данным, в 
г. Орле среднемесячная 
зарплата по крупным и 
средним предприятиям 
и организациям за 10 
месяцев 2011 года вы-
росла на 9 %, также на 
9 % вырос средний раз-
мер пенсий, а вот затра-
ты на городскую адми-
нистрацию выросли на 
16 %, причем затраты на 
оплату труда в город-
ской администрации за 
менее чем 2 года прав-
ления генерала Сафья-
нова выросли на 30 %.

ПОД СУКНОМ

Но что интересно, при 
общем проценте испол-

нения городского бюд-
жета за 11 месяцев 2011 
года всего в 77 % (хотя 
пропорционально поме-
сячно должны были бы 
израсходовать за 11 ме-
сяцев 91 % — очень пло-
хо работают городские 
чиновники) расходы на 
содержание городской 
администрации соста-
вили ровно 91 % («Вой-
на — войной, а обед по 
расписанию!», и зарпла-
ты чиновникам должны 
выплачиваться вовре-
мя). Это же не какие-то 
там школьные учителя, 
которые, по мнению за-
местителя мэра Е. Да-
нилевской, не очень-то 
и нуждаются в своей 
зарплате, а поэтому 
им можно задержать 
обещанное повышение 
зарплат на несколько 
месяцев. «Не надо дра-
матизировать, — заяви-
ла г-жа Данилевская, по 
вине которой поступив-
шие еще в августе из об-
ласти деньги и поста-
новление о переходе на 
тарифную систему оп-
латы педагогов затеря-
лись под сукном столов 
в городской админист-
рации, — подумаешь, 
потом дорассчитаемся 
с ними».

Поэтому неудиви-
тельно, что у такого за-
местителя мэра по воп-
росам социальной по-
литики расходы на здра-
воохранение, социаль-
ную политику и культуру 
были на уровне общего-
родских — 77—78 %, хо-
тя на образование из-
расходовали аж целых 
83 % (вместо, напоми-
наю, положенных 91 %). 
На чем же городская ад-
министрация сэкономи-

ла, дабы не обделить се-
бя любимую? Вы будете 
смеяться, уважаемые 
читатели, но на ЖКХ — 
исполнение годового 
бюджета по ЖКХ за 11 
месяцев 2011 года со-
ставило всего 60,8 %. Но 
так что же тут удивлять-
ся, ведь, по мнению го-
родских чиновников, у 
нас в городе все в по-
рядке и нет никаких про-
блем с ЖКХ, так что же в 
эту провальную яму на-
логи зря тратить. Они 
еще понадобятся как 
для повышения зарплат 
самим чиновникам, так 
и для заключения дого-
воров с аффилирован-
ными с ними структура-
ми. Из Интернета я уз-
наю, что подрядные ре-
монтные работы по вы-
полнению муниципаль-
ных заказов УКХ (дирек-
тор Н.Г. Рвачев) выпол-
няет ООО «Стройград» 
(директор Н.Д. Рвачева).

ЛЕТО КРАСНОЕ ПРОПЕЛИ

И наконец-то в Интер-
нете я добрался до са-
мого интересного для 
меня вопроса: «Кто ви-
новат в том, что так без-
дарно раскопали весь 
центр города?». Оказа-
лось, что это опять же 
«енерал» Сафьянов. 
Оказалось, что канали-
зационный коллектор, 
из-за которого раскопа-
ли половину Советского 
района, строится на фе-
деральные деньги в 
рамках подготовки к 
450-летию основания 
Орла. Более того, выяс-
нилось, что эти деньги в 
городской бюджет по-
ступили еще в ноябре 
2010 года, так почему 
же городская админист-

рация «лето красное 
пропела» и начала рабо-
ты только через год? 
Оказывается, у город-
ской администрации в 
2010 году еще не было 
на руках проекта на вы-
полнение этих работ.

Я как бывший руково-
дитель строительной 
фирмы просто не пони-
маю, как можно обра-
щаться в федеральный 
бюджет за финансиро-
ванием, если у тебя нет 
на руках готового разра-
ботанного проекта. Про-
сто непонятно даже, 
сколько денег просить 
нужно. И только когда 
федеральные деньги 
были выделены город-
скому бюджету, мэр Са-
фьянов начал «чесать 
репу» и дал команду го-
товить проект выполне-
ния работ. Это просто 
вопиющая безответст-
венность и безалабер-
ность городских вла-
стей. Но более того, 
подрядчика он прита-
щил из своего родного 
Питера. Я постоянно ез-
жу вдоль этих раскопок 
и наблюдаю, как бестол-
ково работают эти пи-
терские горе-работяги. 
Они понятия не имеют, 
что можно трубы укла-
дывать плетями, что су-
ществует такое понятие, 
как «сетевые графики» и 
т.д. Я бы давно просто 
повыгонял их инжене-
ров и руководителей с 
работы.

Но тут вспомнил, как 
еще в советские време-
на в разговоре по душам 
«за рюмкой чая» я спро-
сил одного опытного 
председателя колхоза, 
зачем он приглашает 
шабашников с Кавказа, 

когда под боком есть хо-
рошие строители. И он 
мне откровенно сказал: 
«Понимаешь, они вы-
полнили мне подряд и 
уехали искать работу в 
другой конец страны. 
Зато для проверяющих 
органов у меня есть 
официальный с ними 
договор, а сколько я ре-
ально им заплатил, 
пусть эти проверяющие 
поищут их на бескрай-
них просторах нашей 
Родины и спросят. На-
ших же строителей они 
найдут легко!».

Я ни на что не наме-
каю, просто вспомина-
ется былое, да к тому же 
как строитель я хорошо 
знаю, что выполнять 
земляные работы зимой 
значительно выгоднее, 
чем летом. Правда, по-
том начинают провали-
ваться люди под землю, 
как это произошло в 
Брянске. Но к тому вре-
мени все случится по 
восточной мудрости: 
или осел заговорит, или 
шах умрет.

НЕ УМЕНЬЕМ, А ЧИСЛОМ

Чем еще проявила се-
бя администрация гене-
рала Сафьянова, так это 
резким ростом своей 
численности: при Кась-
янове в городской ад-
министрации работало 
420 человек, а у Сафья-
нова целый батальон — 
758 человек. Это гене-
ралиссимус Суворов 
призывал сражаться «не 
числом, а умением», а 
«енерал» Сафьянов да-
же числом не может ре-
шить проблемы орлов-
ского ЖКХ, орловских 
улиц и дворов.

Помню, как в конце 

1980-х годов мы с тог-
дашним председателем 
Орловского облиспол-
кома А. Васильковским 
были в Чикаго — одном 
из крупнейших и краси-
вейших городов США, и 
Александр Ефремович 
задал хозяевам вопрос: 
«Наверное, больш о й 
штат у вашего главно-
го архитектора горо-
да, чтобы руководить 
огромным строитель-
ством и следить за тем, 
чтобы не нарушалась 
общая планировка при 
застройке города?».

На что получил оше-
ломляющий ответ: «А у 
нас вообще нет главно-
го архитектора города. 
Есть небольшой отдел 
из пяти или шести чело-
век в мэрии, которые за-
нимаются выделением 
участков под строитель-
ство и контролируют, 
чтобы не нарушались 
законодательные нор-
мативы. И это в трех-
миллионном-то Чикаго! 
Я же по телефонной кни-
ге орловской городской 
администрации насчи-
тал только в Управлении 
архитектуры и градо-
строительства г. Орла 
40 живых чиновничьих 
душ. И это в 300-тысяч-
ном городе, в 10 раз 
меньшем, чем Чикаго. 
Хотя пять лет тому назад 
было все-таки помень-
ше — 26 человек. То же 
самое касается и боль-
шинства других подраз-
делений городской ад-
министрации, так как от-
делы и комитеты при 
Сафьянове преврати-
лись в управления, и 
штат их резко увеличил-
ся.

Может, в администра-
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НЕ ПО СЕНЬКЕ САНКИ

Чисто не конкретно
НЕЗАВИСИМЫЙ  ЭКОНОМИЧЕСКИЙ  АНАЛИТИК  ПОДВОДИТ  ИТОГИ  ДЕЯТЕЛЬНОСТИ  МЭРА

Эх, и 
странный 
народ эти 
орловчане 
— им все 
обещаешь 
и обеща-
ешь, а им 
все мало и 
мало

Дело в том, что последние два с лишним года я 
практически не интересовался местными 
проблемам, т.к. полностью был занят научной и 
публицистической деятельностью. Слышал, 
конечно, что в Орле новый мэр, бывший генерал 
МЧС, но, чем он занимается и какую работу по 
улучшению жизни жителей Орла проводит, не 
интересовался. И вот новость: мэр Сафьянов не 
справился с управлением городом.

СПРАВКА «ОП»
  
За 2011 год в администрацию Орловской области 

поступило жалоб (заявлений, предложений) 
                  всего                                            7516,
в том числе по муниципальному образованию
                        «Город Орел»                      2944,     или  40%,
                                                 из них:

  жалобы по вопросам  
 жилищного хозяйства                 670
              коммунального хозяйства         427
           труд и зарплата                              115
         законность                                       228
           здравоохранение                          293
             воспитание и обучение               79
            культура, ФК и спорт                   83
            торговля и общепит                     19

     транспорт                                         71
       соцобеспечение                            670                    
          охрана окруж. среды                    6
        промышленность                          15
       другие вопросы                             259
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ции резко вырос объем 
выполняемых ею работ 
по сравнению с тем, что 
было у предшественни-
ков? Да вроде нет. Го-
родское хозяйство прак-
тически по всем показа-
телям в 2011 году про-
игрывает показателям 
2008 года, когда, к при-
меру, крупными и сред-
ними предприятиями 
было отгружено товаров 
на 34 млрд. рублей, а в 
2011 году — почти на 
38 млрд. рублей, хотя с 
учетом инфляции, чтобы 
удержаться на докри-
зисном уровне, должны 
б ы л и  о т г р у з и т ь  н а 
44 млрд. рублей. Объем 
подрядных работ в стро-
ительстве в 2011 году 
составил 2028,6 млн. 
рублей, а в 2008 году 
4025,8 млн. рублей (и 
это без учета инфля-
ции). В 2008 году введе-
но 175, 8 тыс. квадрат-
ных метров жилья, а в 
2011 году — 143,7 тыс. 
кв. метров жилья. Обо-
рот оптовой и рознич-
ной торговли, ремонта 
а в т о т р а н с п о р т н ы х 
средств и бытовых из-
делий в 2011 году соста-
вил 31 млрд. рублей, а в 
2008 году объем только 
одной розничной торгов-
ли составлял 29,5 млрд. 
рублей, а с учетом инф-
ляции эта цифра должна 
была бы достичь в 2011 
году 40 млрд. рублей. 
Что же касается инве-
стиций в основной капи-
тал, то в 2011 году с уче-
том инфляции они упали 
более чем в два раза по 
сравнению с 2008 го-
дом. И средняя зарпла-
та с учетом инфляции в 
2011 упала по сравне-
нию с 2008-м.

В общем, чем хуже ра-
ботает городская адми-
нистрация под руковод-
ством бравого «енера-
ла», тем больше стано-
вится штат чиновников и 
выше их зарплата. Про-
сматривая выложенную 
на официальном сайте 
администрации города 
Орла ее структуру, пой-
мал себя на мысли, что 
просто не понимаю, чем 
могут заниматься мно-
гие подразделения ад-
министрации, тем более 
с таким количеством чи-
новников. 

ЭКОНОМИЧЕСКОЕ 
НЕДОРАЗВИТИЕ

Но особенно порази-
ло меня название одно-
го управления: по эко-
номическому развитию, 
промышленной полити-
ке и торговле. Ну я еще 
понимаю торговля, ко-
торая вместе с произ-
водством и распределе-
нием электроэнергии, 
газа и воды дает более 
половины годового обо-
рота в экономике горо-
да.  Но какое может 
быть экономическое 
развитие, когда, как 
показывают вышепри-
веденные цифры, эко-
номика города не толь-
ко не развивается, но 
даже не стагнирует, а 
просто скукоживается, 
как шагреневая кожа.

И какая может быть 
промышленная полити-
ка, когда промышлен-
ность в Орле была све-
дена под корень еще 
при Е. Строеве руками 
его первого заместите-
ля И. Сошникова, кото-
рого уже несколько лет 

тщетно по всему миру 
разыскивает Интерпол. 
Помнится, когда быв-
ший мэр г. Орла Г.В. Зо-
лотарев притащил в 
родной город немецкий 
автоконцерн «Фолькс-
ваген», планировавший 
организовать выпуск 
своей модели «Боро» на 
базе орловского завода 
«Химтекстильмаш», то 
Е. Строев грудью встал 
на защиту Орла и не от-
дал ни пяди родной ор-
ловской земли «прокля-
той немчуре». В резуль-
тате немецкий автокон-
церн прекрасно сейчас 
работает в соседней Ка-
луге, где выпускает ав-
томобили под своей 
маркой, но собранные 
руками калужских, а не 
орловских умельцев. У 
нас, к сожалению, с про-
мышленностью покон-
чено окончательно и 
бесповоротно, хотя на 
сайте администрации 
Орла еще обозначены 
такие знакомые из не-
давнего прошлого на-
звания орловских пред-
приятий. Последнее из 
них — «Орлэкс» — нахо-
дится в предбанкротном 
состоянии, остальные 
фактически скорее мер-
твы, чем еще живы.

Но эти крупные пред-
приятия не входят в ком-
петенцию орловской 
мэрии. Под ее командой 
находятся лишь муници-
пальные предприятия, 
судьба которых не луч-
ше, чем у крупных пред-
приятий: часть из них 
уже обанкротилась, 
часть старательно под-
водят к банкротству, хо-
тя некоторые еще тре-
пыхаются. В критичес-
ком состоянии находят-
ся МУП «Ритуально-об-
рядовые услуги», МУП 
«Спецавтобаза», МУП 
«Совхоз «Коммуналь-
ник», МУП «ПАТП-1». Ни-
каких мер финансового 
оздоровления предпри-
ятий мэрией не вырабо-
тано. Эта ситуация яв-
ляется следствием аб-
солютного отсутствия 
планирования и управ-
ления экономическими 
процессами на подве-
домственных и завязан-
ных на муниципальные 
заказы предприятиях, 
что привело их к факти-
чески плановой убыточ-
ности. Здесь бы и нужно 
иметь в мэрии отдел или 
управление экономиче-
ского анализа, а не про-
мышленной политики, 
но он отсутствует за не-
надобностью.

Зато есть управление 
законности, правопо-
рядка и безопасности 
общей численностью 
28 человек, которое, как 
утверждают в Интерне-
те, занимается слежкой 
и сбором информации 
на определенных лиц. 
Более того, я слышал, 
что наш бравый «ене-
рал» решил создать при 
мэрии «ситуационный 
центр», как у Шойгу, 
только вот не нашел по-
ка 124 млн. рублей для 
его организации. Что же 
касается подведения к 
банкротству некоторых 
муниципальных пред-
приятий, то уж очень от-
кровенно прослежива-
ется здесь желание по-
живиться за их счет. 
Земли совхоза «Комму-
нальник» со всех сторон 
обложены современны-

ми коттеджами, и, есте-
ственно, они являются 
лакомым кусочком для 
тех, кто хочет нажиться 
на высокой стоимости 
э т и х  з е м е л ь .  А  н а 
ПАТП-1, насколько я уз-
нал в Интернете, пре-
тендует некая питерская 
фирма: ведь не зря же 
питерцы вложили де-
ньги в избирательную 
кампанию Сафьянова. А 
деньги должны прино-
сить прибыль, вот и 
рвутся они в Орел, кото-
рому под 450-летие обе-
щано аж 20 млрд. руб-
лей из федерального 
бюджета.

ВОТ ТАКОЕ КИНО

На выборах 4 декабря 
2011 года благодаря 
полному отсутствию ка-
ких-либо положитель-
ных результатов дея-
тельности городской 
администрации под ру-
ководством мэра Сафь-
янова партия «Единая 
Россия» в городе Орле 
набрала всего 27 % го-
лосов — это вдвое мень-
ше, чем при выборах мэ-
ра Орла в феврале 2010 
года, когда результат 
«ЕР» был 55 % голосов. 
Так и хочется перефра-
зировать старый одес-
ский анекдот: «Мадам 
(имеется в виду партия 
«Единая Россия»), так 
вам чтобы ехать или что-
бы «шашечки»?». Если 
«шашечки», тогда «ЕР» 
удивительно точно уга-
дала с орловским мэ-
ром: красавец «енерал», 
весь увешанный меда-
лями, прекрасно смот-
рится в военной фор-
ме — ну прямо «голли-
вудская звезда» и тай-
ная мечта всех женщин 
Орла и области. Чита-
ешь биографию и смот-
ришь на его портреты — 
был бы женщиной, ей 
богу, влюбился бы. А ез-
дишь по улицам, то кро-
ме нецензурных выра-
жений ничего иного в 
голову не приходит.

Но то ж, если чтобы 
«ехать», тогда нужен 
грамотный и опытный 
управленец, и желатель-
но не из варягов, чтобы 
свою малую родину лю-
бил. А этот все время 
выступает с какими-то 
планами «Нью-Васю-
ков» в виде организации 
российско-американс-
кого кинофестиваля 
(Орел—Голливуд). Ду-
маю, в воображении уже 
рисуя, как прекрасно он 
будет смотреться в Гол-
ливуде на вручении при-
зов. А вот вложить не-
сколько миллионов руб-
лей в восстановление 
Дворянского гнезда и 
домика Лизы Калитиной 
у него, похоже, желания 
не возникает. А ведь 
Дворянское гнездо, как 
написано на плакате, 
вывешенном на разва-
линах дома Лизы Кали-
тиной, это культурная 
гордость нашего горо-
да, и его нужно беречь. 
Но вместо того, чтобы 
навести порядок в Дво-
рянском гнезде, мэр 
предлагает проводить 
кинофестивали в Голли-
вуде.

Нельзя 
допустить, 

чтобы 
город 

превратил-
ся в разва-

лины
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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА
Первая  среди  равных

ДО ПОСЛЕДНЕЙ КАПЛИ

Ирина Круглая

МЭР ОБЕЩАЕТ, 
А ГУБЕРНАТОР 

ДЕЛАЕТ

 И если до этого выска-
зывания практически все 
были единогласны во мне-
нии, что мэр неспособен 
решать хозяйственные 
проблемы, что жители об-
манулись в мэре-генера-
ле, так как за два года его 
правления ни  одно из его 
предвыборных обещаний 
не было выполнено, то 
после слов губернатора у 
мэра вдруг появились за-
щитники. И ближайшее 
мэрское окружение те-
перь кричит едва ли не на 
каждом углу, что губерна-
тор, оказывается, хочет 
отправить мэра в отстав-
ку не потому,  что город-
ское хозяйство развалено 
бездействием мэра, а ра-
зочарование в нем наро-
да уже достигло своего 
апогея,  а  потому,  что 
мэр… честный, принци-
пиальный, ответствен-
ный, человек слова!  

Положа руку на сердце 
скажите: вы действительно 
считаете, что наш мэр за-
сучив рукава трудится во 
благо нашего города, раз-
в и в а е т  п р о и з в о д с т в о , 
привлекает инвесторов, 
создает новые рабочие 
места? Если это действи-
тельно так и я отстала от 
жизни, то назовите мне 
хоть один конкретный  ре-
зультат такого труда, на-
зовите мне хоть  одно 
предприятие, на котором 
создаются новые рабочие 
места, и, наконец, назо-
вите мне хоть одного ин-
вестора, которого привел 
в город наш мэр. 

Расскажите: что имен-
но выполнил В. Сафьянов 
из своих предвыборных 
обещаний? Чем он пора-
довал наш город? Вот, на-
пример, губернатор в от-
личие от него на пресс-
конференции оперировал 
конкретными фактами, 
цифрами и результатами 
своей работы: запустили 
Залегощенский сахарный 
завод, запустили первую 
очередь завода по произ-
водству растительных ма-
сел, практически закон-
чили строительство заво-
да керамического кирпи-
ча, построен Знаменский 
селекционно-генетичес-
кий центр, за последние 
три года введены откор-
мочники, в ближайшие 
месяц-полтора войдет в 
эксплуатацию крупней-
ший в Центральной Рос-

сии убойный завод, уни-
кальный тем, что там бу-
дет не только убой, но и 
завод по производству 
колбасных изделий из 
свинины, сделано шесть 
крупных мегаферм на 
12000 голов дойного ста-
да. Орловская область по 
рейтингу в Российской 
Федерации с 65-го места 
поднялась на 15-е по ин-
вестиционной привлека-
тельности. В область при-
шли такие инвесторы, как 
«Санофи-авентис», кото-
рые расширяют произ-
водство и создают новые 
рабочие места. Заверша-
ются переговоры с фир-
мой «Амазоне» по строи-
тельству завода сельско-
хозяйственной техники. 
Планируется огромное 
предприятие более чем 
на 3000 рабочих мест.  Кто 
скажет, что это не конк-
ретные результаты? 

Интересно, какие враги 
мешали мэру выполнять 
свои предвыборные обе-
щания, развивать про-
мышленность, привлекать 
инвесторов, создавать 
новые рабочие места и 
повышать уровень благо-
с о с т о я н и я  г о р о ж а н ? 
Впрочем,  думаю, это ри-
торический вопрос. 

ВСЕМ СЕСТРАМ 
ПО СЕРЬГАМ

А теперь посмотрим на 
работу мэра глазами ре-
визоров. Речь пойдет о 
проверке использования 
средств областного бюд-
жета, выделенных  Орлу в 
2010—2011 годах, прове-
денной в декабре 2011 
года. Не по целевому на-
значению использовано 
129396,03 тыс. руб. суб-
венций и субсидий облас-
тного бюджета, предна-
значавшихся для финан-
сирования муниципаль-
ных общеобразователь-
ных учреждений, но на-
правленных администра-
цией г. Орла девяти муни-
ципальным образователь-
ным учреждениям, не име-
ющим статус общеобра-
зовательных.

Итак, почти 130 млн. 
бюджетных рублей мэр 
города Орла использовал 
с нарушениями. К сча-
стью для налогоплатель-
щиков и к сожалению для 
нерадивых чиновников, 
бюджетное законодатель-
ство в последние годы 
значительно ужесточи-
лось. И если деньги долж-
ны использоваться на мо-
дернизацию общеобразо-
вательных учреждений, то 

шаг влево, шаг вправо — 
попытка их увести. И дело 
пахнет коррупцией.

Поэтому, когда ревизо-
ры обнаружили, что де-
ньги областного бюджета 
мэр Орла Виктор Сафья-
нов потратил не только на 
школы, но и на детские 
сады, то, понятное дело, у 
них возникли вопросы. 

Из объяснений город-
ских чиновников следует, 
что в число общеобразо-
вательных учреждений 
они включили от щедрот 
своих еще девять, кото-
рые, по сути, общеобра-
зовательными не являют-
ся: муниципальное спе-
циальное (коррекцион-
ное) образовательное уч-

реждение для детей с ог-
раниченными возможно-
стями здоровья (коррек-
ционная школа №14), дет-
ские сады комбинирован-
ного вида (№ 5,10, 48, 72, 
73, 81, 85) и центр разви-
тия ребенка — детский 
сад № 86. Городские чи-
новники расширили пере-
чень общеобразователь-

ных учреждений на свой 
нос не случайно: сегодня 
детские сады комбиниро-
ванного вида пользуются 
у горожан спросом, и их, 
конечно, необходимо раз-
вивать. Однако для этого 
городской администра-
ции пришлось бы немало 
поднапрячься. А тут об-
ластной бюджет деньги 

дает — грех не восполь-
зоваться: ничего, что на 
модернизацию общеоб-
разовательных школ не 
хватит, недостанет и на 
оплату учителям в этих 
школах. Зато вроде всем 
сестрам по серьгам — 
тонким слоем бюджетные 
денежки размазали и ру-
ками развели — а больше 

нету! В итоге толком ни-
кому не помогли, да еще и 
закон нарушили. 

Кстати, финансирова-
ние нецелевых учрежде-
ний — забота главы горо-
да, и он в городском бюд-
жете должен был изыс-
кать на них средства. В 
мэрии же не нашли друго-
го способа скрыть свою 
недееспособность, кроме 
как, по сути, украсть эти 
деньги из губернаторско-
го транша на повышение 
зарплаты учителей.

ДОРОГОСТРОЙ

На достройку корпуса 
им. Семашко областной 
бюджет перечислил горо-
ду субсидию в сумме бо-
лее 233 млн. рублей из 
федеральных средств. Ге-
неральный подрядчик по-
лучил деньги в полном 
объеме. Проверяющие 
обнаружили, что на мо-
мент заключения контрак-
та с генподрядчиком пе-
речисленных денег долж-
но было хватить сполна. 
Однако было заключено 
23 дополнительных согла-
шения на предмет увели-
чения финансирования 
для оплаты выполненных 
работ и продления сроков 
завершения строитель-
ства. 

Ревизоры также обна-
ружили, что мэрия не про-
водила торгов среди под-
рядчиков, проигнориро-
вав, таким образом, тре-
бования бюджетного за-
конодательства. Без про-
ведения торгов с 2006 по 
2011 год на строитель-
ство хирургического кор-
пуса им. Семашко израс-
ходовали 626 млн. 327 ты-
сяч рублей, из которых 
547 млн. 498 тысяч руб-
лей — из областного бюд-
жета. И это при том, что в 
ходе выборочной провер-
ки документации ревизо-
ры нашли случаи завыше-
ния стоимости строитель-
ных работ почти на 60 млн. 
рублей!

…В интервью подве-
домственной ему газете 
мэр  признался, что ему 
не стыдно за свою работу.  
А для полного счастья 
ему, оказалось, не хвата-
ет только одного — сире-
невого сада. Но и его мэр 
пообещал горожанам по-
садить.

...Конечно, у нас же в 
городе больше проблем 
нет! 

Знал бы 
В. Сафьянов, 

где упасть, 
песочку бы 
себе точно 

подсыпал 

Революция розг
ПОСЛЕ РЕВИЗОРСКОЙ ПРОВЕРКИ РАБОТЫ МЭРИИ ГУБЕРНАТОР ПРИНЯЛ 
КАРДИНАЛЬНОЕ РЕШЕНИЕ ПО МЭРУ

Сегодня разве что ленивый не обсуждает слова 
губернатора  Орловской области, сказанные им на  
пресс-конференции, состоявшейся 27 декабря в 
Круглом зале областной администрации: «Два года 
назад я был одним из первых, кто поддержал 
Виктора Викторовича как кандидата на пост 
руководителя администрации Орла. Скажу вам 
сегодня, что сделал ошибку, не разобравшись в 
человеке до конца. И прошу за это прощения у 
жителей города. Я не имею личной неприязни к 
Сафьянову как к человеку, но как к мэру у меня 
накопилась к нему масса претензий».

Я принимал присягу на верность служению своему 
Отечеству еще в 17 лет мальчишкой — служению 
Советскому Союзу. И 18 февраля прошлого года — на 
верность служению городу, чтобы соблюдать консти-
туцию, федеральный закон, устав. Я стараюсь дейст-
вовать по этому принципу (слова мэра на импровизи-
рованной пресс-конференции).
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